



# INFOLETTRE

## DU PREMIER MINISTRE AKEEAGOK



### Le premier ministre du Canada de passage à Iqaluit

Le premier ministre du Nunavut, P. J. Akeegok, a accueilli le premier ministre Mark Carney à Iqaluit, le 18 mars 2025, pour sa première visite officielle dans le territoire. Son passage souligne un engagement du gouvernement fédéral à renforcer la souveraineté et la sécurité de l'Arctique canadien.

➤ [Lire la suite](#)

### Rencontre des premiers ministres du Canada

Le premier ministre Akeegok et ses homologues ont rencontré le premier ministre Carney pour discuter des conséquences économiques potentielles découlant des actuels soubresauts de la relation commerciale entre le Canada les États Unis. Monsieur Akeegok a également souligné la nécessité de renforcer la sécurité de l'Arctique et de réaliser pleinement le potentiel économique du Nord canadien.

➤ [Lire la suite](#)



### Forum des premiers ministres du Nord

Le premier ministre du Nunavut, P. J. Akeegok s'est rendu à Haines Junction, au Yukon, pour se joindre au premier ministre Ranj Pillai et au premier ministre R.J. Simpson pour le Forum des premiers ministres du Nord. Les dirigeants ont entamé d'importants pourparlers concernant les initiatives d'édification de la nation visant à renforcer la souveraineté du Canada et à libérer tout le potentiel économique du Nord.

➤ [Lire la suite](#)



### Le Nunavut et le Manitoba, ensemble pour la liaison hydroélectrique par fibre optique du Kivalliq

Le 16 avril, le premier ministre P. J. Akeegok et le premier ministre du Manitoba Wab Kinew ont cosigné une déclaration dans laquelle ils s'engagent à faire progresser la liaison hydroélectrique par fibre optique du Kivalliq. Ce corridor d'énergie propre et de communications contribuera à alimenter les localités du Kivalliq, à stimuler le développement économique et à renforcer la souveraineté de l'Arctique canadien.

➤ [Lire la suite](#)



## Signature du contrat de mise en œuvre de l'Accord du Nunavut

Le 8 mars, le Canada, le Nunavut et la Nunavut Tunngavik inc. ont cosigné un contrat s'échelonnant sur 10 ans et comportant une enveloppe de 1,5 milliard de dollars pour la mise en œuvre de l'Accord du Nunavut. De ce montant, 588 millions iront au gouvernement du Nunavut et 77,6 millions serviront à assurer un soutien annuel continu.

[Lire la suite](#)



## Front commun du gouvernement du Nunavut et de la Nunavut Tunngavik inc. en matière d'infrastructure prioritaire

En mars, le gouvernement du Nunavut et la Nunavut Tunngavik inc. ont fait front commun pour réclamer la mise en place d'une infrastructure d'édification nationale qui réponde aux besoins du Nunavut et renforce la souveraineté de l'Arctique canadien. Les deux entités formeront d'ailleurs un groupe de travail mixte chargé d'élaborer, en matière de souveraineté et sécurité de l'Arctique, une stratégie nunavoise plaçant les priorités inuites et les réalités nordiques au cœur de l'avenir du Canada dans l'Arctique.

[Lire la suite](#)



## Le premier ministre assiste à la cérémonie de remise du Prix Inspiration Arctique

Le premier ministre Akeegok a eu le plaisir d'assister à la cérémonie de remise du Prix Inspiration Arctique (PIA) de cette année. Le PIA assure le financement de projets novateurs menés par des habitants du Nord qui font la différence dans les collectivités de l'Arctique. Félicitations à tous les finalistes, en particulier aux quatre projets du Nunavut sélectionnés pour recevoir un financement.

[Lire la suite](#)



## Annnonce d'un carrefour de soutien opérationnel du Nord à Iqaluit

Au début de mars, le ministre de la Défense nationale Bill Blair a annoncé la création d'un carrefour de soutien opérationnel du Nord à Iqaluit ainsi que de deux autres dans le Nord canadien. Le gouvernement fédéral investira 2,67 milliards de dollars sur 20 ans pour établir ces carrefours, qui appuieront la souveraineté et la sécurité du Canada.

[Lire la suite](#)



### Le premier ministre visite Kimmirut et Kugluktuk

Le premier ministre Akeagok était heureux de se rendre à Kimmirut pour l'inauguration de sa nouvelle aérogare. En effet, on mettait en service la toute première des six aérogares récemment construites dans le cadre des efforts du gouvernement du Nunavut pour moderniser l'infrastructure aéroportuaire du territoire. En avril, le premier ministre Akeagok s'est rendu à Kugluktuk pour assister aux activités entourant les Jeux Nattiq, qui visent à célébrer le retour du soleil. [Lire la suite](#)



### Le premier ministre rencontre les ministres du gouvernement fédéral

En mai, le premier ministre Akeagok a rencontré les ministres du gouvernement fédéral François-Philippe Champagne, Rebecca Chartrand, et la ministre Rebecca Alty afin de discuter des priorités en matière d'infrastructures de constructions de la nation dirigée par les Inuits. [Lire la suite](#)



### Prolongation de l'Initiative : Les enfants inuits d'abord

Le gouvernement fédéral a prolongé d'un an l'Initiative : Les enfants inuits d'abord. Ce programme finance des ressources sociales, sanitaires et éducatives pour tous les enfants inuits du Canada. Au Nunavut, il a contribué à financer des programmes de petits déjeuners dans les écoles et de bons d'échange en épicerie pour les familles. [Lire la suite](#)



### Élargissement du programme d'alimentation en milieu scolaire au Nunavut

Le 28 février, le premier ministre Akeagok ainsi que les ministres Pamela Gross et John Main se sont joints à des représentants fédéraux à Iqaluit pour annoncer l'expansion du programme alimentaire scolaire au Nunavut. Ce budget fournira une infrastructure essentielle au programme dans tout le Nunavut. [Lire la suite](#)



### Le premier ministre Akeegok remet la Médaille du couronnement du roi Charles III

Tout au long de l'année 2025, le premier ministre Akeegok décernera la Médaille du couronnement du roi Charles III à 54 Nunavoises et Nunavois qui ont apporté une contribution importante au Canada et au Nunavut.

[Lire la suite](#)



### Le premier ministre prend la parole au Symposium sur l'exploitation minière au Nunavut

Lors du Symposium sur l'exploitation minière au Nunavut d'avril 2025, le premier ministre a eu l'honneur de prendre la parole, et en a profité pour souligner l'importance de libérer le potentiel économique du Nunavut grâce au développement responsable et à l'accès aux minéraux critiques.

[Lire la suite](#)



### Le premier ministre célèbre la culture et des réalisations inuites

Le premier ministre Akeegok a eu l'honneur d'assister à l'événement Tapiriit d'Inuit Tapiriit Kanatami, célébrant la nourriture, l'art et la culture inuits. Il a également pris part avec fierté à la remise des diplômes du Nunavut Sivuniksavut, marqué par un nombre record de diplômés cette année.

[Lire la suite](#)



### Le premier ministre participe au Sommet sur la croissance 2025

Le premier ministre du Nunavut, P. J. Akeegok a participé au Sommet sur la croissance du Forum des politiques publiques à Toronto, durant lequel il a mis en lumière l'importance cruciale du Nunavut dans l'avenir économique du Canada.

[Lire la suite](#)



## Évènements à venir



**1<sup>ER</sup> JUIN, 2025**  
RÉUNION DU CONSEIL DE LA FÉDÉRATION

**2 JUIN, 2025**  
RÉUNION DES PREMIERS MINISTRES

Pour connaître les dernières nouvelles, suivez le premier ministre Akeegok.



ᐃᑭᑦᑭᑦᑭᑦ ᐃᑭᑦᑭᑦᑭᑦ  
Building Nunavut Together  
Nunavutluqatigiingniq  
Bâtir le Nunavut ensemble

Bureau du premier ministre  
Gouvernement du Nunavut  
C. P. 2410  
Iqaluit, NU X0A 0H0

Téléphone : 867-975-5050  
Télécopieur : 867-975-5051  
www.premier.gov.nu.ca